

SIGUIENDO SECTORES

Menor precio del crudo no frena las metas de Ecopetrol en el 2020

Su presidente dice que eficiencias permitirán llegar a 760.000 barriles de producción.

- Compartir
- Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada



El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón. Foto: Rodrigo Sepúlveda / Archivo EL TIEMPO

RELACIONADOS: PETRÓLEO ENTREVISTA ECOPETROL PRECIO DEL PETRÓLEO

Por: ECONOMÍA 25 de noviembre 2019, 08:53 p.m.

De entre 4.500 y 5.500 millones de dólares será la inversión de Ecopetrol durante el 2020, rango que tendrá un aumento entre el 25 y el 53 por ciento anual frente al 2019, y de los cuales el 78 por ciento se inyectarán en el país, mientras que un 22 por ciento irán a proyectos en el exterior.

El presidente de la petrolera, Felipe Bayón, conversó con EL TIEMPO sobre los detalles del plan y las principales metas, que subieron pese a proyectar un menor precio internacional del petróleo.

Temas relacionados

ECOPETROL 07:48 A.M. **El 22 % de la inversión de Ecopetrol en 2020 irá al exterior**

ECOPETROL NOV 13 **Ecopetrol entra de lleno al fracking en Estados Unidos**

DERRAME DE CRUDO NOV 11 **Ecopetrol activo contingencia por derrame de crudo en el Catatumbo**

¿De qué manera un menor precio del petróleo hace viable el plan?

Vemos un debilitamiento del precio del barril de Brent. Para el 2019 hicimos el presupuesto con 65 dólares, y el próximo año estamos viendo una senda de entre 50 y 60 dólares. Sin embargo, como grupo empresarial seguimos con todo el proceso de eficiencias, de transformación, y a la fecha llevamos más de 11 billones desde que arrancamos.

Podemos hacer las cosas de manera más eficiente, más rápida, y nos permite pensar que es posible, pese a una caída del precio del crudo, incrementar el nivel de inversión, el nivel de producción y volver a comprometernos con un reemplazo de reservas del 100 por ciento, fundamental para el largo plazo de este negocio.

(Le puede interesar: [El 22 % de la inversión de Ecopetrol en 2020 irá al exterior](#))

¿De dónde vendrán esas reservas? ¿No es un poco alta la meta de 760.000 barriles diarios?

La exploración tiene que seguir aportando. Hoy hay alrededor de 5.000 barriles de pozos exploratorios que hemos conectado de forma rápida, y tiene que ver con perforar un pozo, probarlo y dejarlo conectado, que me dé información, pero también me dé plata con la producción y sume.

Ecopetrol está muy consolidada con el recobro para sacarles más a los yacimientos, y las compras por fuera también serán importantes. Este año esperamos terminar con una producción muy pequeña de no convencionales (fracking) en Texas (Estados Unidos), pero eso va a subir el próximo año. Todas las fuentes tienen que sumar, y eso nos permite pensar que podemos subir a 750.000 o 760.000 barriles.

“Ecopetrol está consolidada con el recobro para sacarles más a los yacimientos. Este año esperamos terminar con producción pequeña de no convencionales (fracking) en Texas (EE.UU.), pero eso va a subir”



¿Cuánto va a aportar el componente extranjero?

No lo hemos desagregado todavía, pero si miramos los negocios que anunciamos por fuera de Colombia, es decir, entre el Permian y Brasil, hacia 2022 y 2023 esperamos que nos den entre 1.000 y 1.200 millones de dólares de ebitda.

Van a ser superpositivos desde el punto de vista de generación de valor. Para 2027, por fuera de Colombia podríamos tener entre 120.000 y 140.000 barriles, frente a 20.000 barriles de hoy.

¿Cómo es el plan para la delimitar el gran hallazgo en la provincia gasífera?

El estudio de sísmica 3D arrancó la semana pasada en la provincia gasífera. Esa mejor visualización del subsuelo nos permite planear los pozos que vienen, que serán de delimitación y posteriormente de producción. Eso va a tomar un tiempo. En paralelo, estamos en todo el proceso para traer socios que tengan capacidad tecnológica y un reconocimiento operativo en proyectos de esta naturaleza.

- Buscan liberar \$ 2,5 billones 'ociosos' para infraestructura
- Fitch ratifica a Colombia con nota BBB, con perspectiva negativa

¿En qué fase va el plan para conectar la refinería de Cartagena con las unidades originales?

El proyecto puede estar en alrededor de 150 millones de dólares, y de esto invertiremos 85 millones el próximo año.

Estamos en el proceso de terminar las ingenierías detalladas y arrancaremos próximamente la compra de algunos equipos. Hay algunos en perfectas condiciones, pero hay que hacer un trabajo de reacondicionamiento. Hacia finales de 2022 esperamos tener estos equipos en operación, algo importante porque la capacidad pasará de 150.000 a 200.000 barriles.

“80 % de la inversión va a exploración y producción; 18 %, a refinación y transporte, y el resto, a áreas del corporativo, en las que tenemos que hacer algunas inversiones”



¿De dónde más van a arañar para lograr los \$ 1,6 billones en ahorros?

Desde que comenzamos el plan de transformación, todos los años hemos podido entregar un poco más de lo que pensamos que era posible. Estamos supercomprometidos con la transformación digital, y eso nos permite tener información en tiempo real, análisis de esa información, toma de decisiones más ágil, y estamos invirtiendo 126 millones de dólares en el 2020, en todas las áreas. Es un tema de transformación digital muy potente y nos permite pensar que esas eficiencias son viables.

¿Cómo estará dividida la inversión por segmentos en el 2020?

El 80 por ciento va a exploración y producción; el 18 por ciento, a refinación y transporte, y el resto, a áreas del corporativo, en las que tenemos que hacer algunas inversiones.

¿Qué tipo de inversiones se verán en los pilotos de no convencionales?

Este año dijimos que serían 500 millones de dólares, pero estamos viendo ya unos 140 millones de dólares en algunas áreas puntuales. En su momento lo iremos decantando y contando.

ÓMAR G. AHUMADA ROJAS
SUBEDITOR DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS
Twitter: @omarahu

Descarga la app El Tiempo

Con ella puedes seguir los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias.

CONÓCELA ACÁ

Descubre noticias para ti

FRANCISCO SANTOS NOV 25
Duque mantiene a Santos en la embajada en Estados Unidos

ÁLVARO URIBE NOV 25
¿Qué ha hecho Uribe en estos días sin Twitter?

ROGER FEDERER NOV 25
Organizado de los organizadores del partido de Federer por las boletas

INFOGRAFÍA

¿Quieres transformar el mundo?

Empodera tu conocimiento

PENTÁGONO 11:22 P.M.
Presidente Duque y alcalde Peñalosa lamentan la muerte de Dilan Cruz

LIDIO GARCÍA TURBAY 09:48 P.M.
Presidente del Congreso pide suspender estudio de reforma tributaria

VENEZOLANOS 09:34 P.M.
Tras expulsión de 59 venezolanos, piden evitar xenofobia

IVÁN DUQUE 09:25 P.M.
Primer cara a cara entre Duque y líderes que convocaron el paro

Nuestro Mundo

COLOMBIA INTERNACIONAL BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA

PARO NACIONAL 09:56 P.M.
Manifestantes en Bogotá se reúnen en la Plaza de la Hoja
Conozca cómo avanza la jornada del quinto día de protestas en Colombia ...

CHILENA DESAPARECIDA 05:56 P.M.
El plan con el que señalado asesino de chilena busca reducir su pena

MEDELLÍN 07:42 P.M.
En vivo: mujeres marchan en rechazo a la violencia en Medellín
Una variedad de eventos tiene la ciudad para hacer sentir su inconform ...

CACEROLAZOS 05:15 P.M.
La robaron en la marcha y manifestantes hicieron 'vaca' para ayudarla

BUCARAMANGA 05:14 P.M.
En vivo: cientos de estudiantes marchan por las calles de Bucaramanga

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.

Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

TE PUEDE GUSTAR Enlaces Patrocinados por Taboola

Aire acondicionado barato arrasa en nuestro país. ¡Qué...

Joven Independiente - Mi Plata Mi Futuro

Puede que te sorprendan los precios de los cruceros en...